

Trois-Rivières. — Mgr Emmanuel Guilbert, ancien curé de Sainte-Anne de Sorel, est mort à l'hôpital Saint-Joseph à l'âge de soixante et dix ans.

Ses funérailles ont eu lieu dans la chapelle du Séminaire.

Mgr Guilbert était né à la Pointe-du-Lac, comté de Saint-Maurice, en 1844. Il fit ses études aux Trois-Rivières et fut ordonné prêtre, à Nicolet, par S. G. Mgr Laflèche, le 19 septembre 1869. La charge de professeur de rhétorique et de préfet des études au Séminaire des Trois-Rivières lui fut confiée de 1869 à 1871. Il remplit ensuite le poste de vicaire à Shawinigan (1871), à Drummondville (1871), de desservant à Saint-Cyrille de Wendover (1871-71), de vicaire à Saint-Théodore d'Acton (1872-1874), de desservant (1874), puis de curé de la même paroisse (1874-77), de professeur de droit canonique aux Trois-Rivières (1877-79), de philosophie et de théologie au collège de Sorel (1879-80), d'aumônier des Sœurs de la Présentation à Saint-Hyacinthe (1880-82) et de curé à Saint-Théodore d'Acton (1882-97).

Après un voyage en Terre Sainte il fut nommé curé de Sainte-Anne de Sorel (1897-1903), de Saint-Ours (1903-07). Il se retira, en 1907, à l'hospice Saint-Victor de Belœil.

Mgr Guilbert était maître-ès-arts de l'Université Laval de Québec, chambellan de la Sainte Maison de Lorette, et chapelain d'honneur de l'insigne basilique de Lorette.

Saint-Jean, N. B. — Mgr William F. Chapman, P. D., vicaire général du diocèse de Saint-Jean, est mort, le 28 décembre dernier, à Roxbury, Mass., après une longue maladie.

Mgr Chapman comptait quarante-trois années de prêtrise. Il était né à Saint-Stephen, le 27 février 1847. Après avoir fréquenté les écoles publiques, il compléta ses études au collège Saint-Dunstan, à Charlottetown, et au grand séminaire de Montréal. Il fut ordonné prêtre en 1871 par Mgr Sweeney. Il exerça le saint ministère à Johnville, à Woodstock et à Saint-Jean, où il fut curé de la paroisse Saint-Jean-Baptiste. Il fut nommé grand-vicaire en 1904. S. G. Mgr LeBlanc lui conserva ce poste, lorsqu'il monta sur le siège épiscopal de Saint-Jean.

Mgr Chapman était un grand ami de la jeunesse. Il s'intéressa toujours à elle d'une manière particulière.

Ses funérailles ont eu lieu à Saint-Jean. Elles ont été présidées par S. G. Mgr LeBlanc. Un grand nombre de prêtres du diocèse et une foule considérable de fidèles y assistaient. L'abbé J. J. Walsh prononça l'oraison funèbre.

Prince-Albert. — La messe de minuit a été célébrée solennellement dans la nouvelle cathédrale du Sacré-Cœur. S. G. Mgr Pascal a officié pontificalement.

La cathédrale, de pur style roman, offre un aspect imposant : sa grande nef et ses larges transepts aux proportions bien harmonisées donnent amplement de place à toute la population catholique de la ville.

L'inauguration solennelle en aura lieu vers la fête de Pâques.